

Verdun

Lucas, dernier bébé 2025, Youri, premier bébé 2026 à la maternité

684 accouchements ont eu lieu à la maternité de Verdun en 2025, contre 724 naissances en 2024. Une baisse importante qui fait écho à la tendance nationale. Le 31 décembre, trois bébés y sont nés, dont Lucas le dernier nourrisson de l'année 2025. Tandis que Youri est le premier bébé 2026.

Trois naissances ont eu lieu le 31 décembre à la maternité de Verdun, la seule du département. Le dernier a pointé le bout de son petit nez pour clore l'année 2025, a été Lucas. Un bambin de 3, 080 kg qui a bien failli naître dans la voiture de ses parents à en croire le déroulé de la soirée.

« Ça s'est joué à pas grand-chose », songe sa maman Aurore Delossedes en y repensant. Tandis que le papa, Mathieu, opine de la tête. Car le couple a quitté son domicile à Gesnes-en-Argonne vers 20 h 30 ce soir-là pour se rendre à la maternité. « La poche des eaux s'était percée. J'en étais surprise car je n'avais pas senti vraiment de signes avant-coureurs prononcés. Cela m'a stressée », explique Aurore, qui vit là sa



Lucas est né à la maternité de Verdun le 31 décembre 2025 à 21 h 49. C'est le dernier bébé à être né dans cette maternité en 2025. Entouré ici de ses parents Aurore et Mathieu, et de sa sœur Anna. Photo I. G.

deuxième grossesse. Le couple s'est aussitôt mis en route pour le centre hospitalier de Verdun. « Il faut bien 50 minutes de route », détaille le père. D'autant que les conditions de circulation étaient mauvaises le 31 décembre avec du brouillard et un risque de verglas.

« On avait décidé de faire le réveillon à la maison et invité des amis et les parents de ma fem-

me », sourit Mathieu. La naissance du bébé était prévue pour le 7 janvier. Un réveillon écoulé pour les parents qui ont laissé leur fille ainée Anna, 5 ans, à la garde de ses grands-parents maternels. Le repas de réveillon n'était pas perdu : « Nos invités sont restés chez nous à réveiller pendant qu'on allait à la maternité », détaille Mathieu.

Youri né à 21 h 47 le 1^{er} janvier

À 21 h 20, Aurore était dans la place et prise en charge par l'équipe médicale. « À 21 h 45, Lucas venait au monde. « L'accouchement s'est bien passé », assure la maman, fatiguée. Et ce 1^{er} janvier, Lucas faisait la connaissance de sa sœur, entouré de ses parents. La Meusienne œuvre comme contrôleuse dans une entreprise de plasturgie et son mari comme ouvrier



Youri est le premier bébé à naître en 2026 à la maternité de Verdun. Il a vu le jour le 1^{er} janvier à 21 h 47. Ses parents Léa Duchatel et Nathan Carillon vivent en Marne. Photo Famille Carillon/Duchatel

polyvalent en métallurgie.

Quant au premier bébé de l'année 2026, il se prénomme Youri et il a vu le jour le 1^{er} janvier à 21 h 47. Il pèse 3.190 kg. Paisiblement endormi dans son berceau ce vendredi 2^{er} janvier, il était couvé du regard par sa maman Léa Duchatel et son papa Nathan Carillon.

Âgée de 24 ans, la jeune femme, qui œuvre au sein de l'association Elan Argonna (dédiée aux personnes en situation de handicap), a ressenti les premières contractions dans la nuit du 31 décembre au 1^{er} janvier vers 2 h du matin. Avec son compagnon, ils sont installés à Sainte-Menehould, en Marne.

« Le bébé était prévu pour le 1^{er} janvier », assure Léa Duchatel. Et il n'a pas manqué cette date. Nathan Carillon, 26 ans, travaille comme régleur chez Albea Argonne, une usine qui fabrique des tubes laminés et

plastique, destinés aux marchés des cosmétiques. Le couple accueille son premier enfant avec le petit Youri.

En 2025, le nombre d'accouchements à la maternité de Verdun s'est élevé à 684, soit quarante de moins qu'en 2024 et une baisse de 5,8 % environ. Une tendance à la baisse, devenue une constante ces dernières années à la maternité de Verdun, comme c'est le cas également au niveau national.

D'après l'Insee, sur les dix premiers mois de l'année 2025 (de janvier à octobre), le nombre de naissances a fléchi en France de 2,3 % par rapport à 2024.

Dans l'attente des chiffres définitifs de l'Insee, le taux meusien semble témoigner, sans surprise, d'une baisse de natalité plus forte dans ce département rural qu'au niveau national.

• Isabelle Gérard

Le top des prénoms à la maternité en 2025

Voici le classement des prénoms les plus donnés aux bébés nés en 2025 à la maternité de Verdun.

Chez les garçons, Léon se classe en tête. Ce prénom signifie lion et se fête le 10 novembre.

Dans le palmarès arrivent ensuite Elyo, Raphaël, Noah et Gabriel.

Chez les filles, Jade l'emporte. Un prénom qui puise son inspiration dans l'univers des pierres précieuses et se célèbre le 29 juin. Derrière, Emma, Emmy, Miya, Éléonore et enfin Victoire sont au coude-à-coude dans le cœur des parents.

55A23 - VI

55A23 - VI